

Projektvorschlag

Kunsttherapie SOS-Kinderdorf Saar



Projektvorschlag

Kunsttherapie

Mal ein Bild mit Freude und Herz

Seit dem 1. Dezember 2022 ermöglicht das SOS-Kinderdorf Saar Kindern, die stationär betreut werden, die Teilnahme an dem unterstützenden Angebot "Kunsttherapie".

Um die Kosten der Materialien wie Farben, Zeichenpapier und Leinwände und die Instandhaltung des Kreativraumes sicherzustellen, ist das SOS- Kinderdorf Saar auf Spenden angewiesen.

Viele der jungen Menschen, die im SOS-Kinderdorf Saar wohnen, haben mitunter traumatische Erfahrungen gemacht und den sicheren Halt in ihrem Umfeld verloren. Oft lassen sich diese Erfahrungen eher in kreativer Arbeit als in Worten ausdrücken.

Die Kunsttherapie gibt ihnen die Möglichkeit, in einer geschützten Umgebung ihre Kreativität wiederzuentdecken.

Freies Gestalten kann in solchen Situationen stabilisierend wirken und die Seele stärken. Das intensive Eintauchen in den kreativen Prozess lenkt für einen kurzen Moment von dem Erlebten ab. Und mit dem Erschaffen eines eigenen Kunstwerkes wird das Gefühl für die eigene Kompetenz aktiviert.

Dieses Selbstvertrauen stärkt die Kinder auch über die Kunsttherapie hinaus in anderen Lebensbereichen.

Mit dem Projekt Kunsttherapie wollen wir jungen Menschen im SOS-Kinderdorf Saar solche Erfahrungen ermöglichen und ein Stück mehr Freude im Alltag bringen. Die Kinder können in der Kunsttherapie unterschiedliche Dinge erschaffen: zum Beispiel Bemalen von "Saarsteinen", Falten von Tieren, Fingerpuppen oder Türanhänger anfertigen, mit Korken oder Kartoffeln Stempeldrucke machen, mit natürlichen Materialien wie Blätter, Blüten, Steine und Holz kleine Kunstwerke erschaffen. Auch das soziale Lernen soll unterstützt und gefördert werden, indem die Kinder z.B. "blind" malen oder zu zweit an einem Bild malen und sich gegenseitig austauschen.



Helpen Sie den Kindern, ihre Kreativität zu entdecken und Freude am Malen zu haben.

Einblicke ins SOS-Kinderdorf



Foto: SOS-Kinderdorf Saar

Bereits seit 1959 ist das SOS-Kinderdorf Saar ein Ort, an dem Kinder und Jugendliche aufwachsen können – im Vertrauen auf feste Bezugspersonen, im Vertrauen auf eine familiäre und dörfliche Gemeinschaft und im Vertrauen zu sich selbst und den eigenen Stärken. Sie leben entweder in der **Kinderdorffamilie** oder werden in **Familienwohngruppen** betreut und gefördert. Unser pädagogischer **Fachdienst** unterstützt die SOS-Kinderdorfmutter und Pädagogen bei deren umfangreichen Aufgaben. In Zusammenarbeit mit einem Bauernhof im Nachbarort bieten wir **tiergestützte Pädagogik** für die stationär lebenden Kinder an.

Zum Dorf gehört außerdem eine **Kinderkrippe** für Kinder im Alter von 8 Wochen bis 3 Jahre, die öffentlich zugänglich ist für alle in Merzig und Umgebung.

Schulkinder fördern wir in unseren **Nachmittagsbetreuungen** mit Hausaufgabenhilfe und Freizeitgestaltung an Schulen in Merzig und Perl.



Foto: Dirk Altjohann

Eine weitere wichtige Einrichtung des SOS-Kinderdorfes ist das **Mehrgenerationenhaus** in der Merziger Innenstadt. Ein Ort der Begegnung für Jung und Alt mit vielfältigen offenen Angeboten, einem Mittagstisch, Kinderbetreuung und Senioren-Tagespflege. Wir sind außerdem in der Flüchtlingsarbeit aktiv, unter anderem mit Kursen speziell für Frauen. Eltern und Alleinerziehende haben viele Fragen.

Der **Gemeinwesen-Treffpunkt** in der Merziger Schalthaussiedlung steht Familien mit Rat und Tat zur Seite und bildet eine Anlaufstelle für Beratung und Unterstützung von Kinder und Jugendlichen, sowie offene Angebote. Ziel ist es, gemeinsam mit den Bewohnern die persönliche Situation zu verbessern, aber auch ein angenehmeres Lebensumfeld für alle zu schaffen.

Hilfe in Erziehungs- und Lebensfragen finden Mütter und Väter in zwei **Familienzentren**, die wir in Kooperation mit weiteren Trägern in Beckingen und Merzig ins Leben gerufen haben.

SOS-Kinderdorf Saar

Leipziger Straße 25

66663 Merzig-Hilbringen

Petra Lommel

Telefon 06861 93984-0

kd-saar@sos-kinderdorf.de

www.sos-kd-saar.de